

Subscripción
 Año capital. 4.00 pias. trimestre
 La obra de la capital. 5 id. semestre
 Ultramar en oro. 25 id. trimestre
 id. un año en oro. 75 id. trimestre
 extranjero.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redaccion y Administracion, calle del Pro-
 greso, 4. 3.º J.º

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página una línea.—En la
 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la
 4.ª, 25 y a los suscritores 10 céntimos.—Anun-
 cios de avisos en la 4.ª página, desde cin-
 cos hasta 50 céntimos, en adelante.—C multi-
 plicados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea
 a juicio de la Administracion.
 Corresponsal en Paris para anuncios y re-
 clamos: A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. **GERONA, viernes 27 de marzo de 1896** **NUMEROS SUELTOS 25 céntos.** **N.º 5.831**



PRIMER ANIVERSARIO DE LA MUERTE

DEL

Ilmo. Sr. D. Ricardo Ayuso Espinosa

GOBERNADOR QUE FUÉ DE ESTA PROVINCIA

(E. P. D.)

Sus desconsolados Viuda, hijos y parientes ruegan á sus amigos y conocidos, se sirvan asistir á cualquiera de las misas que se celebrarán mañana sábado, 28 del actual, á las siete, las ocho, las diez y las once de la mañana en la Iglesia de NUESTRA SEÑORA DE LOS DOLORES, de lo que recibirán grandísimo favor.

Los ingleses á Dongola

En los círculos políticos, diplomáticos y financieros de Francia se discute y se comenta vivamente el proyecto concebido por el Gobierno inglés de realizar una expedición al Sudán.

Lo que más llama la atención es el propósito de llevar las armas á una comarca como la de Karthum y Dongola, que está perfectamente tranquila hace muchos años.

En opinión de importantes políticos franceses, la campaña proyectada contribuiría á propagar la agitación hasta la frontera del Alto Ubanghi y hasta Lado, lo cual pondría en peligro los establecimientos de aquella región y los del Estado del Congo. Además, quedaría destruida la paz que está á punto de restablecerse en las elevadas mesetas del interior de Abisinia, pues si Menelick tiene el designio de bajar al valle del Nilo, sus gobernadores de la parte de Kafa y Fazoglo se verían precisados á intervenir para evitar que los atacados y saqueen los bandoleros, que desde la más remota antigüedad han asolado constantemente aquellas regiones.

La expedición á Dongola, según afirman los políticos franceses, despertaría el fanatismo salvaje de los neo-islamitas, que duerme hace diez años, y provocaría en la mayor parte de Africa disturbios cuyas consecuencias no pueden calcularse.

El aspecto financiero de la cuestión es también digno de tenerse en cuenta. Para sufragar los gastos de la ruptura de hostilidades en el Sudán, se piden 13 millones de pesetas á cuenta del fondo general de reserva que, según confesión de los mismos ingleses, solo asciende este año á unos 40 millones.

Las anteriores expediciones á dicho territorio africano costaron cerca de 440 millones que Inglaterra tuvo la habilidad de que fueran pagadas por Egipto.

Ahora la Gran Bretaña se dirige á la Caja de la Deuda pública de Egipto, en la cual los delegados representantes de los

acreedores europeos fiscalizan, dentro de los límites tolerados por el consejero inglés, Mr. Palmer, el Presupuesto del Gobierno egipcio. Los derechos de aquella Caja son, por decirlo así, soberanos, pero la mayoría de los delegados prescinde de ellos, obedeciendo á consideraciones políticas.

Mientras en Francia la opinión general se manifiesta alarmada, los periódicos ingleses se ocupan del asunto con cierto sarcasmo, no exento de pre-ocupación.

El *Daily Graphic* se mofa de las palabras de M. Berthelot en la Cámara de diputados, y dice que si los ingleses tomasen las cosas por el lado trágico, tendrían motivo para declarar la guerra á Francia.

El *Standard* dice: «Esperábamos un acceso de mal humor de Francia, pero no creíamos que Rusia se pusiera al lado de Francia.»

Según refieren los telegramas, en la cámara de los comunes y en la sesión del 21, Mr. Jhon, Morley censura con bastante dureza la ocupación Egipto por los ingleses. Considera inútil de todo punto, y además peligrosa la expedición que se proyecta contra Dongola, y pide que se renuncie á ella.

El ministro de las colonias, Sr. Chamberlain, contesta haciendo una brillante defensa de la política de la Gran Bretaña en los asuntos egipcios.

Habla de los beneficios que la ocupación de aquél país está reportando, y añade que el abandono de Egipto sería un golpe terrible para la política inglesa. Declara que el Gobierno está resuelto á no variar de conducta, y termina con estas palabras: «Estamos resueltos á mantener la ocupación hasta que nuestras tropas puedan retirarse, sin dejar en peligro la obra realizada.»

En cambio la conducta de Inglaterra en los asuntos de Egipto ha despertado ciertos recelos en Roma, como lo revela un artículo de *El Correo de Nápoles*, en el cual dice que la Gran Bretaña afecta mucho interés á favor de Italia para ocultar sus verdaderos propósitos.

Añade que la expedición anglo egipcia á Dongola, que se está organizando, no es de ninguna utilidad para los italianos.

«Inglaterra—dice—se ha servido de la sangre de nuestros soldados y de nuestro dinero en interés propio, pues la ocupación de Kassala nos cuesta tres millones de francos anualmente.

El Gobierno británico no debe olvidar ahora que el Sr. Crispi ya no está en el Poder, y que el Gabinete actual no puede ni debe seguir las tradiciones políticas de su antecesor.»

Recuerda después la actitud poco simpática de la prensa inglesa al día siguiente del desastre de Adua, y termina declarando que Italia no cooperará á la expedición al Sudán, por que el Sr. Rudini se inspira únicamente en los intereses nacionales.

Se cree que este artículo ha sido inspirado por un elevado personaje de la situación.

Los periódicos italianos aconsejan que la nación italiana no debe dejarse arrastrar por las dulces frases de los ministros ingleses, y recordar, por el contrario, los egoísmos de Inglaterra.

La expedición á Dongola es ya conocida en casi todo el Sudán, donde ha producido la más viva agitación. El califa de Khartum ha enviado emisarios á diferentes distritos, incluso el tripolitano, para promover un alzamiento musulmán contra todas las posesiones cristianas limítrofes y próximas al Sudán.

En la mayoría de los círculos políticos de Rusia se comparte la opinión expresada por la Prensa, juzgando muy desfavorablemente la expedición.

Considerase dicha operación militar como una maniobra para perpetuar la ocupación de Egipto por los ingleses.

Las noticias referentes al avance de la expedición alcanzan al 24. Según ellas, se apresura la marcha hácia el Sud de la expedición al alto Nilo.

Decíase que el cuerpo de vanguardia que manda el coronel Hunter había tenido un encuentro cerca de Akaché, pero no hay comprobación precisa.

Se organiza á toda prisa un cuerpo de beduinos, para ir al frente de la expedición.

El general en jefe de la expedición, sir H. Kitchener, salió con su Estado Mayor de Guadi Halfa, hácia el Sud antes de lo que se presumía.

Las tropas inglesas de guarnición en Alejandria salen para el Cairo. Los relevados regimientos destacados de Malta.

La escuadra inglesa del Mediterráneo llegará á la rada de Alejandria mañana ó pasado, quedando estacionada en aguas de Egipto.

La división de Levante de la escuadra francesa del Mediterráneo permanece en Grecia.

Desde Madrid

Tanto se habló de hacer la guerra á los Estados Unidos y tanto se habla del poder terrestre y marítimo de la Gran República, que forzosamente nuestra prensa ha venido ahora á ocuparse en algo que ya en cartas anteriores fué objeto de nuestra particular atención.

Primero se quería declarar la guerra creyendo que España sola sería bastante para defenderse y atacar por sí sola. Pero vino la calma y la reflexión, como ocurre siempre después de transcurridos los primeros instantes, y ahora se habla de alianzas, siendo este el asunto principal de que se ocupan los periódicos, unos para decir no pocas tonterías y otros para demostrar su sensatez.

Entienden estos, que es cuestión muy delicada la hechura de un convenio entre España y la nación que con nosotros se alie para hacer la guerra á los Estados de la Unión; aquellos, por el contrario, estiman que es cosa muy fácil y que España no se debe dete-

ner ante el temor de que algún país intente beneficiarse á nuestra costa.

Nosotros creemos que hay que meditar mucho antes de acudir á las alianzas, porque estas suponen desde luego una pérdida no pequeña para nuestro país, aliémonos con quien nos aliemos. Si es con Francia, ésta nos ayudará unida á Rusia, pero habremos de concederle alguna de nuestras posesiones que codicia; y además nos enemistaremos con otros países de Europa que nos pueden hacer bastante daño en su día. Si por evitar esta enemistad nos aliamos con ellas, la amistad de Francia con que hoy por hoy contamos, la perdemos, y el perjuicio que sufriríamos en este caso quizá fuese grandel.

Si nos fijamos nada más que en el día de hoy, no debemos dejarnos abatir por grandes temores; pero si pensamos en el día de mañana, y en este día creemos que hay que pensar, como los perjuicios pueden ser muchos para nosotros, la cuestión de una alianza, sea con el país que fuera, es cosa para mirarla muy despacio, y si las circunstancias nos obligan á convenirlo, hay que hacer el tratado, sin impacencias, con gran calma y procurando que de él nos resulte el menor perjuicio posible.

Un tratado, sea de la indole que fuere, se hace con gran facilidad. Tal país nos hace á nosotros una concesión, y nosotros le otorgamos otra. Pero con esas concesiones puede resultar perjudicado aquel país, ó el nuestro, ó los dos, ó armonizados los intereses de ambos y beneficiados todos si se procede con buena fé, sin intención de dañar á nadie y con la previsión necesaria para impedir que se nos engañe á nosotros.

Haciéndolo de este modo, la conveniencia de los tratados, casi siempre es indudable. Concertándolos como aquel célebre convenio comercial con Alemania, si no hay políticos en nuestro país que velen por nuestros intereses, como en aquella ocasión velaron los conservadores, los resultados suelen ser fatales para la nación cuyo ministro de Estado se deje sorprender por el ministro de la otra nación concertante.

Haciéndolos con buena fé, repetimos que suelen ser beneficiosos; pero esa buena fé no existe por regla general, porque lo corriente es que el contratante de cada nación procure obtener para ella el mayor provecho posible, consiguiendo, si puede qué, á cambio de una confesión que haga al otro país, este le haga dos ó tres.

Para evitar esto, hay que hacer caso omiso de las precipitaciones porque suelen ser gran inconveniente para conseguir algo provechoso.

Pongamos por ejemplo un caso muy vulgar. Trátase de la venta de los muebles de una casa. Si la familia que los vende es rica, espera la llegada del mejor pastor. Si es pobre, vende sus muebles por dos cuartos, porque la necesidad la obliga á precipitarse, proporcionando así gangas á los compradores.

Si ahora nos precipitamos, tendremos que dar nuestras mejores posesiones á cambio de la ayuda que se nos preste. Sin prisa, podremos obtener algunas ventajas, ventajas dentro del perjuicio que forzosamente nos reportará una vez una alianza, perjuicio que será tanto mayor, cuanto más grave se presente el conflicto entre España y la Gran República norteamericana. El país que hay al otro lado de los Pirineos, nos dirá que los yankees son muchos y poderosos, que Francia y Rusia tienen que hacer grandes sacrificios en hombros, dinero y barcos, y que estos sacrificios se deben recompensar con tal ó cual posesión de las que España tiene cerca del Estrecho, porque como está cerca de las que Francia tiene en Africa, la república vecina puede con aquella posesión defender mejor desde allí sus intereses africanos. Alemania quería obtener ahora de una sola vez el beneficio del tratado de alianza y el del comercio que no se llegó á aprobar. Inglaterra quería hacerse dueña por completo del Estrecho de Gibraltar. Y así por el estilo, todos los países procurarian su bien haciéndole mayor á medida que nuestro perjuicio fuese más grande.

No es, pues, tan fácil como suponen muchos hacer ahora un buen tratado de alianza, y será más difícil si, por culpa nuestra, se agrava el conflicto que se teme con los norteamericanos.

Nosotros seguimos creyendo que no llegarán las cosas al extremo de hacer necesaria una guerra; pero, por si acaso, nos permitimos recomendar á nuestros lectores de esa provincia que sigan siendo prudentes como hasta aquí lo han sido, y que confíen en el gobierno que, sin dejarse influir por lo que digan éste ó el otro periódico, ó D. Fulano ó D. Zutano, hará todo lo que sea necesario, inspirando siempre su conducta en el más recto patriotismo, lo cual significa que habrá de velar por la consecución del mayor beneficio para los intereses de España.

Carmón.

24 de marzo de 1896.

LOS ESTADOS UNIDOS

los constituyen hoy el distrito federal de Columbia, con la capital; Washington, 45 Estados y cinco territorios; es decir, provincias, que por no tener aún suficiente población no han sido admitidas como Estados en la Confederación.

Los Estados, por el orden de admisión, son los siguientes:

Pensylvania, New Jersey, Delaware, Massachusetts, New Hampshire, Connecticut, Rhode Island, New York, Maryland, Virginia, Carolina del Norte, Carolina del Sur, Georgia, Vermont, Kentucky, Tennessee, Ohio, Luisiana, Indiana, Mississipi, Illinois, Alabama, Maine, Missouri, Arkansas, Michigan, Florida, Tejas, Iowa, Wisconsin, California, Minnesota, Oregon, Kansas, Virginia Occidental, Nevada, Nebraska, Colorado, Nuevo México, Washington, Montana, Dakota del Norte, Dakota del Sur, Wyoming é Idaho.

Bajo el punto de vista religiosos, todos los cultos gozan de completa libertad, pasando de 70 las religiones y sectas cristianas que se profesan en la Unión.

La gran mayoría de la población pertenece á las varias sectas del protestantismo, que llevaron los emigrantes de origen anglo-sajón y alemán.

Las sectas de los metodistas y baptistas parece que tienen más adeptos que la Iglesia anglicana, y aun que los presbiterianos de Escocia y los luteranos de Alemania. Después las más importantes, numéricamente, son las de los congregacionistas, que descienden de los antiguos independientes ó puritanos, los reformados de Holanda, Alemania y Suiza, los hermanos en Cristo y los cuáqueros ó amigos.

Hay en la república unos 5.000.000 de católicos, casi todos irlandeses, y unos 120.000 judíos.

Las fiestas de la coronación

Un rescripto imperial ha fijado para el 8 de mayo próximo la ceremonia de la coronación del czar en Moscú.

El Gobierno ruso, deseando que esta solemnidad se verifique con una pompa y suntuosidad excepcionales, encargó á París verdaderas obras de arte, que hoy se contemplan en exposiciones particulares.

Las carrozas son de antigua fabricación francesa, pertenecen á la época de Luis XV y están adornadas de incomparables pinturas originales de Wateau y de Boucher. La zarina ocupará una carroza toda dorada, cubierta de espejos embutidos en marcos elegantísimos.

Completarán el desfile 24 carrozas. Las emperatrices que asistirán á la ceremonia ocuparán las dos primeras, las cuales irán tiradas de ocho caballos enjaezados de tafete rojo, realzado con adornos de bronce dorado de estilo Luis XV.

Los cubresillas serán azules, con franjas de oro y escudos imperiales. Cada uno llevará además una quimera en bronce dorado cubierta con una corona imperial. Los caballos llevarán en la cabeza además ricos penachos de plumas blanquísimas.

Las otras 22 carrozas se reservarán para las archiduquesas é irán tiradas por seis caballos, cuyos jaeces, del mismo estilo que los anteriores, diferirán de ellos solamente en el cubresillas, el cual estará bordado con mas sencillez con franjas de seda azul, y en el penacho, que será de color verde para las archiduquesas. Un marchante de caballos francés ha expedido ya 120 de estos animales de raza anglo-normanda y de un color uniforme.

Sólo el czar irá á caballo durante el desfile. Después de éste se verificará la ceremonia de la coronación en el Kremlin. Llevará el uniforme de uno de sus regi-

mientos favoritos. A sus hombros, preso con la cadena de la Orden de San Andrés, llevará un inmenso manto bordado en oro y armiño. Montará un soberbio caballo Orloff, preferido de su padre, con la montura del mismo regimiento á que corresponda el uniforme que lleve el emperador.

EL ALCOHOL Y SUS EFECTOS

Mucho se ha hablado de los efectos que el alcohol produce en el organismo; pero hallamos alguna novedad en las observaciones últimamente publicadas por el doctor Cerna en el *Journal d'hygiene* y que se reducen á lo siguiente:

Tomado en pequeñas dosis, el alcohol excita los nervios periféricos y sensitivos, pero en grandes cantidades los abate y deprime.

En grandes dosis produce una degeneración espiraliforme respecto del eje cilíndrico de las fibras nerviosas. La acción refleja y aumenta un instante para disminuir en seguida.

En pequeña cantidad el alcohol estimula las funciones cerebrales; en gran cantidad las aplana primero y por fin las anula.

En dosis tóxica produce la hiperemia cerebral y de la médula; en pequeñas dosis hace más rápidos los movimientos del corazón, y en alta dosis los deprime, actuando siempre y directamente sobre dicha viscera.

El alcohol en pequeñas dosis hace menor la presión arterial por su influencia sobre el corazón; en grandes dosis la aumenta. En mayores dosis hace que la sangre propenda á su congelación; y, por fin, en dosis tóxicas, destruye la facultad oxigenante de aquel líquido, coadyuvando á la separación de la hemoglobina y los corpusculos.

Lo de Cuba

Noticias del 26

La desgracia de «Santa Rosa»

Recíbense nuevos detalles del desdichado encuentro habido en el ingenio «Santa Rosa» entre nuestras tropas.

Las bajas son considerables; en mayor número que el que se había dicho.

Extraoficialmente se asegura que el número de muertos asciende á 27 y á 70 y pico el de heridos.

Añádese que en las tropas leales al reconocerse se produjeron demostraciones dolorosísimas, lamentando entre sollozos la tremenda equivocación.

Entre besos y abrazos explicáronse lo sucedido y á los gritos de ¡viva España! se abalanzaron sobre los heridos, á los que auxiliaron y cuidaron cariñosamente.

Se refieren escenas altamente sentimentales que reflejan el espíritu de nuestras tropas y que demuestran otra vez más el patriotismo de los soldados.

Estos detalles han causado profunda emoción en Madrid.

Información régia

El presidente del Consejo de ministros, después de haber recibido el despacho oficial confirmatorio del desdichado encuentro del ingenio «Santa Rosa», ha estado en Palacio para dar cuenta á la reina de los detalles de la desgracia.

La reina ha escuchado con grande pena el relato, manifestando al Sr. Cánovas le sean comunicadas inmediatamente cuantas noticias complementarias vayan recibiendo sobre el particular.

La defensa de San Antonio de las Vegas
Un despacho particular de la Habana cuenta la defensa de los héroes que formaban la guarnición de San Antonio de las Vegas, atacado por los insurrectos.

El corto destacamento de soldados con los voluntarios, sostuvieron la lucha en condiciones sorprendentes.

Ardían las casas del poblado, cuando todavía corrían por los tejados los defensores haciendo fuego hasta llegar á la imposibilidad de aguantar mas.

Gracias á su energía sobrehumana lograron salvarse soldados y voluntarios.

Santa Clara atacada

Comunican de Cienfuegos que los insurrectos intentaron tomar Santa Clara.

El general Baztán, después de un rudo combate, logró rechazar la partida, matando al cabecilla que la dirigía.

Los rebeldes eran en número muy considerable.

Nuestras tropas no tuvieron ningún herido.

Aprovechando la ausencia de las tropas del general Luque se dirigieron hácia la citada población de Villa Clara, que creían estaba indefensa.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Huevos á la portuguesa
Croquetas de picadillo de carne
Ruedas de merluza
Vaca á la jardinera
Cangrejos á la bordelesa
Postres

Comida

Sopa de acederas
Truchas á la provenzal
Ternera á la casera
Coliflor á la vinagreta
Paladar de vaca braseado
Ensalada
Postres

Ternera á la casera.—En una cacerola con manteca se doran dos ó tres cucharadas de harina y un par de yemas de huevo batidas, y se echa la ternera cortada en forma de dados, dejándola rehogar para después cubrirla con agua caliente. Cuando vaya á hervir se agrega la sal necesaria, un polvillo de pimienta, cebolletas, laurel, tomillo, setas y ajos picados. Se deja hervir sin darle vueltas por espacio de hora y media en fuego lento y se sirve.

Ruedas de merluza.—Se pasan por manteca trozos de merluza, y después de fritos, se pican muy menudamente y se mezclan con un picadillo de cebolleta frita, tocino, huevos duros, pan rallado y manteca caliente. Hecho todo una masa, se coloca en los moldes preparados y se tiene en el horno hasta que la parte descubierta esté dorada.

En una cacerola con caldo del puchero se ponen las ruedas retirándolas cuando hayan hervido dos ó tres minutos.

Al servir las se colocan en una fuente regándolas con el caldo, yemas de huevo bien batidas y cocidas.

NOTICIAS

Se encuentra enferma de alguna gravedad la ilustrada maestra de una de las escuelas públicas de esta ciudad D.^a Margarita Taberner, cuya pronta curación deseamos.

—Para llevar á cabo el proyecto de fijación y repoblación de las dunas procedentes del golfo de Rosas, van á ser ocupadas en el término de Torroella de Montgrí las fincas de D. Ginés Casademont Pont, don José Gou Miró, D.^a Carmen Porculla Ferrer, D. Martín Fonquerna Buxarons, herederos de José Sabater Rexach, D. José Teixidor Serra, D. Martín Teixidor Coll, D. Joaquín Capella Ponsatí, D. Juan Serra Pericot, D. Martín Teixidor Coll, D. Rafael Puig Comas, D. Manuel Murtra Hereu, D. José Marca Rovira y D. Jaime Salés Serra, vecinos ó residentes en Torroella; D. Jaime Masaguer, de Albons; D. Narciso Destar Denlofeu, de Barcelona; señor Conde de Serra y Sant-Isicle, de Serra y en el término de La Escala, los de D. Jaime Isern, de Ampurias; D. Narciso Marisch, de Armadá; y las de D. Fermín Callol, D. Joaquín Dubé, D.^a Josefa Guerra y don Francisco Ballesta, de La Escala.

—Habiéndose autorizado á esta Delegación de Hacienda para satisfacer todos los mandamientos de pago de carácter no preferentes, cuya expedición de los mismos alcance hasta 29 de Febrero último, pueden realizar sus créditos D. Isidro Mirabillas, D. Melchor Soca, D. Juan Miró, D. Vicente Píera, D. José Font, D. Vicente Forcada, D. Mariano Gastón, D. Martirián Monserrat, D. Jaime Comas, don Gerónimo Pujol y D. Martín Moreno.

—*El Corre-que-te...* publica una cosa que llama su autor ramillete de LA LUCHA y consiste en entresacar de nuestra colección sueltos á gusto para hacer ver que hemos cometido inconsecuencias, y se firma el ramillete *Corresponsal* de Arbuñias, y en verdad que damos las gracias á ese nuevo *Fausto* de pacotilla, por que que más honor que elevarnos á la altura de los primeros hombres de nuestra época, salvo el caso de comparación con el *Corre-que-te...* porque maldita la gracia que dá la compañía.

Si, inconsecuencia ha sido el no haber aplaudido al señor Quintana cuando las circunstancias políticas lo impidieron, inconsecuencias son las de Nocedal que no aplaude á D. Carlos, la de Silvela que no aplaude á Cánovas, la de Canalejas que anda casi divorciado de Sagasta, la de Vallés y Ribot que anda divorciado de Pi y Margall y ¿qué más? la del *Times* de Girona, esa eminencia periodístico-jurídico-enciclopédico que se llama *Corre-que-te...* que por ser contrario á la marcha del mundo, hoy aplaude á Roure después de haberlo tratado como un dechado de inmoralidad y ataca á Pella y Forgas después de recibir sus favores, que será poco más ó menos lo que habrá hecho el ramillete del *Corre-que-te...* el cual, apesar del anónimo, no ha probado tener hasta ahora nociones de *ramomanografía*.

De todas maneras quedamos agradecidos, y como el espurgo lo comienza á los catorce años de nuestra publicación, nos creemos en el deber de decirle al ramillete que si le falta alguna francesilla ó geráneo ó tomillo ó verde para refrescar, venga á nosotros y le pondremos la colección á la vista, porque eso de que exista en el mundo quien en época electoral se ocupe de LA LUCHA con tal asiduidad, no había entrado nunca en nuestros cálculos de fantasía, ni aún cuando en nuestras mocedades vivíamos en el álgido período de las ilusiones. Solo deseamos que la labor sea duradera y provechosa porque ¿á qué ocultarlo? al *Corre-que-te...* con tal que sea provecho todo le ha de sentar bien.

—Durante el próximo Abril, vencerán los plazos á los compradores de bienes nacionales D. Juan Llorens, D. Silvestre Vidal, D. Francisco Falgueras y D. Juan José García.

—Según leemos, en la provincia de Lérida hay un pueblo que se llama Tarrés y que es una verdadera Arcadia. Allí no se debe un cuarto á los maestros de escuela, no se conocen los pleitos, sus vecinos viven en completa concordia, las autoridades municipales solo tienen que ejercer la acción oficial en actos puramente administrativos, no hay criminales ni siquiera en la expresión mínima de un juicio de faltas. El pueblo no adenda ni un céntimo al Tesoro público ni á la Diputación provincial; no ha tenido la desgracia de recibir la visita de plantones. En las diversiones públicas, no existen bandos ni partidos, haciendo el pueblo una verdadera familia. La labor de los campos, que retiene á toda la juventud redimiéndola del servicio militar, la educación de los hijos, y el cumplimiento de los deberes religiosos y sociales, forman la ocupación de los habitantes de Tarrés.

Si esto no lo dijera un periódico de seriedad proverbial, creeríamos era un cuento de esos que escriben los periódicos de los Estados Unidos, que es la tierra de las cosas raras y extravagantes.

—La Junta provincial de instrucción pública ha manifestado al ayuntamiento de Breda, que tiene obligación de dar á los maestros habitación decente y capaz y, si no lo hace, debe abonarles lo que importe el alquiler de la casa que habitan.

Esto indica que se querrá vivan los profesores en pocilgas, pues no se esplica de otra manera semejante advertencia.

—Parece que el origen de la *claque* de nuestros teatros se remonta hasta los tiempos de Nerón, que fué quien la inventó para su uso personal.

Desde entonces se ha perfeccionado. Se cuenta con este motivo, que un director de un teatro de provincias, habiendo fracasado lamentablemente en su tentativa de instalación de la *claque*, hizo cons-

truir por el jefe de los tramoyistas un sistema invisible para el público de aplaudidores de madera formados de cuero y martillos, cuyo ruido imitaba perfectamente el de las palmadas y golpes con el bastón, produciendo el efecto de arrastrar el entusiasmo de los espectadores. Desgraciadamente el ardid fué descubierto y el público se declaró en huelga, teniendo que renunciar el director á su ingenioso procedimiento.

—Ha renunciado la escuela de Esponella la maestra que la desempeña D.^a Leonor Gumá.

—Para que sirva como premio en el próximo certamen de nuestra Asociación Literaria, S. M. el Rey ha decidido regalar un magnífico reloj de sobremesa.

—Nos escribe un amigo nuestro de Camprodón, manifestándonos ser completamente falsa la especie vertida por un periódico (11) de esta ciudad de haber sido silbado en aquella población el candidato á la diputación á Cortes nuestro amigo señor Puig y, añade, que si bien llegó sin que nadie lo esperara por ignorar la ida, fueron inmediatamente que se supo su residencia, las autoridades y personas más importantes de Camprodón, no solamente á cumplimentarle, sino á ofrecerle todo su apoyo de modo incondicional, abrigándole la seguridad de que el triunfo del señor Puig será completo.

Conocíamos la versión de ese importantísimo periódico y la conocieron algunos que hicieron como nosotros todo el caso que merecía y merece una afirmación tan falta de fundamento racional y tan depresiva para el vecindario de Camprodón, que tiene probada su ilustración y delicado sentimiento de hospitalidad.

Así son todos los medios de que se valen estos ilustradores que se llaman periodistas, y de quienes hace la opinión el mismo caso que de las copias de calainos.

—De una manera accidental, como sucede con gran parte de los descubrimientos, ha venido á determinar el doctor Robb, de «Trinity Colleg» en Hartford, Connecticut, el modo de distinguir los diamantes verdaderos de los falsos.

Básase este método en la propiedad que poseen los verdaderos de refractar los rayos X dados á conocer por el profesor Roentgen. Quiso el doctor Robb sacar la fotografía de una sortija y observó con asombro, que el diamante engarzado en aquella no aparecía en la negativa desarrollada. Sospechando la causa, procuróse una piedra falsa, repitió la prueba y en ésta aparecieron el aro y la piedra, á través de la cual pasaron los rayos de luz sin dificultad alguna.

—De Las Noticias de Barcelona:

«Dicen de Torroella de Montgrí que se considera de éxito seguro la candidatura del general Salcedo, debido á las muchas simpatías con que cuenta dicho señor entre sus electores.»

Y así se escribe la historia.

Lo sensible será si al colega barcelonés le han llevado dinero por la noticia.

—Se encuentra enfermo de gravedad, desde unos días hace, el Director de esta Sucursal del Banco de España D. José de Elorza, cuyo alivio deseamos.

—Ha sido nombrado Peatón conductor del correo de Ripoll á Las Llosas y Santa María Matamala, D. Juan Pujol.

—Los que hacen la política de buena fé y cuentan con el apoyo de las cuatro partes del mundo é islas adyacentes, viendo que la silba de Camprodón á nuestro amigo señor Puig no ha producido más que el ridículo, se han propuesto aumentarlo diciendo que también en Ripoll lo han recibido á pito limpio, cuando precisamente aquél vecindario ha obsequiado al candidato ministerial como merece su personalidad y saben hacerlo sus numerosos amigos. No sabemos que irán ganando los inventores de esas paparruchas que tanto desprestigian al país que es incapaz de faltar tan groseramente á los deberes de la hospitalidad; quien en realidad gana es el candidato que así se vé combatido con armas de esa especie que solamente pueden manejar los que no tienen otras más á mano y menos innobles.

En cambio nada dicen del excelente re-

cibimiento que en San Feliu de Guixols ha tenido el Conde del Villar, ni de la ovación que le tributó el vecindario de Llagostera, y callan lo que ocurre en los distritos de Figueras y Vilademuls con los señores Vilallonga y Rahola que tantas pruebas de afecto vienen recibiendo, ni de el de esta capital en donde el señor Pellá y Forgas, á las simpatías que tenía, ha aumentado las que hoy tiene con gran satisfacción propia y de sus amigos.

Inventan lo que quieran las inteligencias privilegiadas en contra de nuestros amigos, que en el mismo pecado llevan la penitencia, á bien que el desprestigio fué siempre el ambiente en que se agitaron y en el que se agitan los que hablan y obran á lo claque.

—Ha sido conducido desde esta ciudad á Barcelona por la guardia civil, el rematado Estanislao Royo Colomer.

—Parece que en breve será nombrado gobernador militar de Barcelona y su provincia el general de división don Luis Castellvi, hermano del digno juez de este partido don Vicente M.^a Castellví.

—La benemérita ha detenido en término de San Feliu de Guixols á José Garriga Lladó, por haberle sorprendido cazando codornices con redes.

—La función dramática que se representó la noche del miércoles en «Las Odalisas» vióse muy concurrida, habiéndose prodigado muchos aplausos á los jóvenes aficionados que en aquella tomaron parte.

—La guardia civil del puesto de Cassá de la Selva ha detenido en la montaña denominada «Cabra Penxada» del término de Romaña, al vecino del mismo Jaime Güitó Prats autor del hurto de 55'50 pesetas al vecino de Lérida Buenaventura Mes- tres Gispert.

—Nuestro distinguido amigo el capitán de caballería don Senen Labandera, ha sido destinado al regimiento de Borbón.

—En la madrugada del martes le fueron robadas al dueño de la posada de la estación del ferrocarril de San Juan de las Abadesas 125 pesetas y una manta.

Créese que el autor del robo es Carlos Casamitjana Marmós (a) Rabatxol, natural de Sabadell al que se persigue activamente.

—El capellán segundo don José Lardies ha sido destinado al batallón de San Quintín, de guarnición en Olot, lo propio que los primeros tenientes don José Reguera y don Gabriel Bosch.

—El señor delegado de Hacienda, ha sido autorizado para abrir el día 1.^o del próximo mes de abril el pago á las clases activas y pasivas.

—Se ha destinado á esta zona el capitán don Antonio Trullench.

—Se encuentra en esta ciudad desde cuatro días hace, el inspector de primera clase del cuerpo de ca-minos, canales y puertos, nuestro antiguo amigo don Mariano Rodríguez de Castro, al que damos la bienvenida.

—Se ha concedido la pensión de 50 céntimos de peseta diarios á Dolores Llerena, de esta ciudad, y á Pedro Paradedá de Calonge.

—Durante la cuarta semana de este mes, se han recaudado en las aduanas de San Feliu de Guixols 118'38 pesetas; Puerto de la Selva, 46'80; Perthús, (La Junquera), 177'15; Palamós, 97'34 y Rosas 727'33.

—Ha sido confirmado en el cargo de ayudante de campo del general señor Salcedo, nuestro amigo D. José Capapé Romeo.

—La dirección general de Rentas, resolviendo una duda sobre cierta inspección practicada en los libros y documentos de la Compañía Arrendataria de Tabacos, ha resuelto que los inspectores del timbre tienen derecho á examinar los libros y documentos desde 15 años atrás, si no les presentan certificado de haber sido inspeccionados con fecha posterior.

—Al regimiento de Guipúzcoa de guarnición en esta plaza, han sido destinados don Casimiro Bertoluci y don Antonio Parrondo, primer y segundo teniente respectivamente.

—La Gaceta del martes contiene, entre otras, la real orden de Hacienda disponiendo se amplie la habilitación de la

Aduana de San Feliu de Guixols para la importación de corcho cortado, cuchillas y hojas de acero para ternos, piedras de afilar, etc.

—Ayer tarde, dos vecinas de la calle de Ginesta se requiebraron mutuamente con palabras de un color muy subidito.

Una tercera las concilió.

—Hoy se celebrará en la iglesia de la Merced una solemne función religiosa dedicada á Nuestra Señora de los Dolores.

El sermón está confiado al reverendo padre Alfonso de Ager, religioso capuchino.

—Si quiere evitarse una desgracia sería muy conveniente que, por quien corresponda, no se permita jugar á pelota en los bajos del puente del ferro-carril que cruza la calle de Pedret.

—La perra que se creyó estaba hidrófoba y de la que recibió algunas mordeduras un hijo del vecino de esta ciudad conocido por Cerezo, no ha resultado tal. Así se nos dice y de ello nos alegramos.

—Desde hace algunos días se observan algunos casos en esta ciudad de la enfermedad conocida por «paperas». Los atacados que son en su mayoría niños, no presentan por ahora, gravedad.

—Ayer tarde regresaron de S. Feliu de Guixols los señores Conde del Villar y de Serra, muy satisfechos del recibimiento que al primero le ha dispensado la población en su genuina representación social. El señor Conde de Serra partió para Barcelona en el expreso acompañado de su secretario y ayuda de cámara.

Al llegar el expreso, tuvimos el gusto de saludar á los señores Vilallonga y Rahola que se dirigían á la capital del principado, de donde regresarán mañana para continuar la visita que están girando á los distritos de Figueras y Vilademuls en cuyas poblaciones que han recorrido, han recibido pruebas de verdadero afecto.

El candidato por este distrito señor Pellá y Forgas, regresará á esta ciudad el próximo domingo en el primer tren de la mañana.

—El Ampurdanés recibido ayer tarde, publica un llamamiento á los federales para que voten la candidatura de D. Francisco Pi y Margall, cuya presentación ha acordado el Comité de la comarca ampurdanesa.

—Ayer noche, en el tren expres, llegó á esta ciudad D. José Herrero, candidato de oposición en las próximas elecciones.

Reune las mejores condiciones

(Desconfiar de las imitaciones)

Barcelona 23 abril 1886.

He prescrito á muchos enfermos la Emulsión de Scott por considerarla reunir superiores condiciones, siempre que hayan estado indicados el aceite de hígado de bacalao ó los hipofosfitos,

Dr. JOSE HOMS Y MOGAS.

Médico del Hospital de Santa Cruz, Barcelona.

Los que padecen indisposiciones del estómago, lo primero que usan es el Bicarbonato de sosa, y como es impuro, les produce con el tiempo irritaciones intestinales y úlceras que son incurables, y esto se evita tomando el del farmacéutico Torres Muñoz de Madrid, San Marcos 11, que es químicamente puro y se vende en cajitas de 2 y 4 reales una en todas las farmacias bien surtidas. Exigid la firma del autor en el cierre de la caja. 00.

Administración de Hacienda

DE LA

PROVINCIA DE GERONA

Terminando el día 3 del próximo mes de Abril el plazo para la adquisición voluntaria de las cédulas personales en esta Capital, se advierte á los contribuyentes que hasta dicho día continuará la expedición de las mismas sin recargo.

Y á fin de que los que aun no se han previsto de dicho documento puedan hacerlo antes de que termine el periodo voluntario, se hace saber que el despacho estará abierto al público en las Oficinas de Hacienda de esta provincia de 9 á 2 de la mañana y de 4 á 6 de la tarde todos los días incluso los festivos.

Para las señoras

Para confeccionar un bonito traje de diario para niñas de diez á doce años, tanto

la falda como la blusa, que será de forma marinera y muy amplia, pueden hacerse de franela blanca: aquella, por único adorno, llevará casi al borde dos estrechos jaretones; la blusa irá abierta sobre una camiseta de rayas azules y blancas. El cuello, grande y cuadrado, ha de ser de surah color de marfil, sujeto por una gran lazada de seda azul.

El pelo, suelto en tirabuzones, debe ir cubierto por una gorrita inglesa.

Hé aquí un elegantísimo modelo de vestido para paseo y visitas.

Está hecha la falda de satín de seda de color de tabaco, lo mismo que las mangas, extraordinariamente abullonadas.

El cuerpo concluye por la parte delantera en dos largas aldetas y en los hombros por dos anchas charreteras. Hay que advertir, que todo él debe hacerse de la misma tela, completamente cuajada de bordado de cordoncillo de seda.

Guantes blancos y capotita formada de violetas con lazos dorados completan la toilette, que no dudamos en recomendar á nuestras abonadas.

PEQUEÑECES

Un mozo de café, zaragozano, se suena las narices con la mano; y un tenor de zarzuela, filipino, se lava con aceite de ricino. Lo cual prueba que hay gentes muy cochinas lo mismo en Aragón que en Filipinas.

La suegra de Quijada el ministrante se tragó dos ovillos de bramante, y al sacarle la cuerda introducida, cuentan que la infeliz perdió la vida.

Pero eso dice, con razón, Quijada; que murió descordada.

J. LOPEZ SILVA.

LA CATALEPSIA EN LAS RANAS

Son curiosos y dignos de estudio los caracteres que presentan las ranas catalepticas. Tal estado puede provocarse en dichos animales muy fácilmente.

Se colocan las ranas en una bandeja que contenga una pequeñísima cantidad de agua, y se cubren con un embudo, de modo que los bordes de éste penetren en el líquido; por el tubo del embudo se introduce una vedija de algodón en rama, empapada en unas 30 gotas de cloroformo y atada á una cuerdecilla, de modo que quede suspendida en el centro de la campana así formada; después se cierra el gollote del embudo con un tapón de algodón, y las ranas quedan sumergidas en una atmósfera saturada de cloroformo, siendo de este modo anestesiadas en poco tiempo.

En tal estado se las saca de la campana, y son de ver estos animales, ciegos y sordos, con la piel absolutamente insensible á las picaduras, levantarse sobre las patas delanteras y dirigiendo en apariencia la vista al techo. Las ranas se hallan así en verdadero estado de catalepsia, y conservan la posición que quiera dárseles, por extraña que sea, sin oír ni sentir absolutamente nada.

Distracciones

Un individuo entra en una cordelería.

—Déme usted una sogá—dice al dueño del establecimiento.

—Ahí la tiene usted.

—¿Me servirá para ahorcarme?

—No, señor; es demasiado fina. Le daré á usted otra más fuerte, garantizada.

CHARADA

En un *prima dos tercera*;
Me dió el dueño *prima dos*,
Y con zalamera voz

Preguntóme, ¿qué *primera*?

Pelo.

La solución en el número próximo

Solución á la charada anterior
MANOPÁN.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
Los Dolores de la Virgen y S. Ruperto ob.

SANTOS DE MAÑANA

Santos Sixto III papa y cf. y Castor mr.

CUARENTA HORAS

En la iglesia del Seminario Tridentino

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos.

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-Bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo	6:48		Omnibus	8:35	
De mercancías	10:37		De mercancías		12:43
Omnibus		3:00	Mixto		5:40
Expreso		5:09	Correo		7:35
Los trenes Correo y Omnibus llevarán coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso de 1.ª y 2.ª clase.					
El tren Omnibus llevará coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª de Mercancías y Mixto de 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.					
LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 6	8:54		Número 1	4:32	
Número 8	11:44		Número 5	7:30	
Número 10		3:00	Número 7		12:44
Número 14		5:35	Número 11		3:00
LINEA DEL BAJO AMPURDAN					
Tren correo núm. 1, sale de Fla-sá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07.			Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 2 de la tarde. Llega a Fla-sá a las 4:25.		
Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Fla-sá a las 5:36.			Tren discrecional núm. 9, sale de Fla-sá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14.		
Tren correo núm. 3, sale de Fla-sá a las 9:31 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:31.			Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Fla-sá a las 9:42.		
Tren ordinario núm. 4, sale de Palamós a las 6:60 mañana. Llega a Fla-sá a las 8:27.			Tren discrecional núm. 11, sale de Fla-sá a las 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4.		
Tren ordinario núm. 5, sale de Fla-sá a las 2:45 tarde. Llega a Palamós a las 5:8.			Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Fla-sá a las 11:21.		
Tren ordinario núm. 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Fla-sá a las 1:50.			Tren discrecional núm. 13, sale de Fla-sá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56.		
Tren ordinario núm. 7, sale de Fla-sá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44.			Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Fla-sá a las 7:53.		
Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no contendrán coches de primera clase.					
LINEA DE OLOT A GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2	9:10		Número 1	7:40	
Número 4		3:00	Número 3		1:00
Número 6		6:00	Número 5		4:30
NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.					
Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numerico con los de la línea de Francia n.º 23 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que legan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:32 y 5:4 tarde.					

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO			OBLIGACIONES		
	Contado	Fin mes		Contado	
Interior	63 20	74 25	Almoxa 5 por 100	78 87	
Exterior			F. C. Francia 6 por 100	93 00	
Amortizable	76 25		Id. id. 3 por 100	53 25	
Cubas, Emisión 1886	86 62		Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100	88 00	
Id. id. 1890	72 50		Oranes 3 por 100	34 00	
ACCIONES			BOLSA DE MADRID		
Banco Hispano Colonial	67 00		Interior		
F. C. Norte España	25 90		BOLSAS EXTRANJERAS		
Id. Tarragona Barcelona y Francia	20 00		(Giros)	19 40	
Id. Medina, Zamora, Orense a Vigo	10 05		Paris	62 62	
			(Acciones F. C. Norte España)	105 00	
			Londres.—Renta Exterior	30 15	
Oro			CUPONES—1.º Abril 1896		
Centenes Alfonso	10 00		Cubas	18 50 por 100	benefiº
Id. Isabel	22 50		Exterior	18 50 por 100	daño
Onzas	19 50		Interior y amortizable	2 00 por 100	
De 4 \$	19 25				
De 2 \$	15 25				
Pequeño					

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

SÁNDALO CLIN

Las CÁPSULAS de SÁNDALO del Dr. CLIN, se emplean con el mayor éxito en las enfermedades de las vías urinarias, curando rápidamente las Purgaciones antiguas ó recientes, la **Blenorragia**, la **Nefritis**, la **Cistitis del cuello**, el **Catarro vesical**, etc.

Dosis: 9 a 12 CÁPSULAS DIARIAS.

Eztiase el Verdadero SÁNDALO CLIN de la Casa Clin y C^{ia} de Paris.

HÁLLASE EN LAS PRINCIPALES DROGUERÍAS Y BOTICAS.

Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de San Severin, 41, (antigua de Decagné) París.

Licor ferruginoso empleado contra la Anemia y la Clorosis y en las convalecencias, a la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginosos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviéndolo el apetito. Precio de la caja, 2 50 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagni; precio 75 cents.

Vino Decagni a la Kina-koca, 3 50 frs.

Crema Rosa Tasible.—Esta crema a la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44—rue Saint Séverin—París.

RIQUEZA OCULTA

Todo el mundo debe registrar su casa en busca de objetos antiguos, tapices, sedas, fierros, armas, marfiles, muebles, alhajas, de oro y plata, cuadros antiguos y toda clase de objetos antiguos; llevados **Riera del Pino, 7, Barcelona**, tienda de antigüedades, que se los pagarán a buenos precios.

EN

la imprenta de este diario, se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.

Plaza de San Francisco, (Grano) núm. 6, bajos.

PAPEL

Lo hay para vender en esta Imprenta.

INTERESANTE

Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—Ciclistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y miseros.

La mejor novedad del siglo

F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 centimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 centimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 cents.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 1,10 pts.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del **Heraldo**.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, a don **Gastón Massios, Torres, 7, Madrid.**

NOTA. **Descuentos.**—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fabrica, haciendo los encargos a la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones. P. E.

MANUAL DEL CAMISERO

Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patrones al natural, por **D. Severino Alvarez Herrerin.**

Esta obra, única en su género, es de gran utilidad y muy necesaria a todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y a cuantos cultiven el comercio de Camisería. La claridad y sencillez con que está escrita y los muchos patrones que tiene de tamaño natural, la hacen comprensible a todas las inteligencias.

Como los patrones y dibujos son de tamaño natural, salvan las dificultades que ofrecen los de pequeñas dimensiones por no ser necesario el uso de escalas que dificultan el corte, y muchas veces echan a perder las prendas.

Precio 3 50 pesetas por correo y certificado. Pídase a su autor, calle de Toledo, núm. 73, 3.º izquierda Madrid, acompañando su importe en libranza ó sellos.

PARA SER ELEGANTE.

POR LA DUCESA LAUREANA.

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de **D. Eugenio de Ochoa.**—Un tomo en 12.º, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3 50 en provincias.—Encartonado a la Bra-de 3 50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, **Bailly-Bailliere e Hijos**, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Préservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito. Paris, en casa de **J. FERRÉ**, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

Servicios de la compañía trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 sábados a partir del 4 de enero, y los trece viajes de retorno cada cuatro jueves a partir de la salida de Manila del 23 Enero.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San la Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puerto de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, haciendo escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagan.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas para pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que regirán y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona, La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la Compañía Trasatlántica.—Puerta del Sol, 10.—Santander, Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña, D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena, Sras. Bosch Hermanos.—Valencia, señores Dart y Compañía.—Málaga, D. Antonio Duarte.

Para mas informes, dirigirse al Representante en esta Capital **D. ANTONIO BOXA.**

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabán, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bel etc., etc.